

LEBIDON Francis Joseph

né 25 mars 1913 à l'Hôtel Dieu de Elée
études à Combrée

tonsure 17 décembre 1932

minoré (28 juin 1933
(28 juin 1934

sous diacon 27 février 1938

diacon 8 mai 1938

prêtre 29 juin 1938

professeur St Manille 1938 (S.B. 4 septembre)

vicarie Ingrandes 1941 (S.B. 23 février)

vicarie Arques Madeline 1943 (S.B. 22 août)

~~curé~~ "Gee" 1948 (S.B. 4 janvier)
administrateur

curé Olon 1949 (S.B. 30 octobre)

curé Chazé sur Argo 1955 (S.B. 10 juillet)

curé-doyen La Madeleine Bonance

7 juillet 1960 (S.B. du 10)

curé, administrateur Carbay et La Rivière
1967 (S.B. 19 novembre)

- curé St Laurent de la Plaine 1973

curé, ^{dessert} ~~curé~~ Bourgneuf 1975, sans curé
adju. (c'est le Bourneuf)

siège Candé (à la Commune) 29 juin 7982

DCD le 18 mars 2006 à Candé
(S.R., Année 2006, p. 170 + p 223

Partie officielle

Au calendrier de Monseigneur l'Evêque

Samedi 25 mars 2006 :

Angers, direction diocésaine de l'enseignement catholique, Conseil de tutelle.
Angers, centre Saint-Jean, assemblée diocésaine du Service « Jeunes ».

Lundi 27 mars 2006 :

Angers, Université Catholique de l'Ouest, faculté de théologie, participation au colloque *Une morale universelle est-elle possible ?*

Mardi 28 mars 2006 :

Abbaye de Bellefontaine, journée de retraite avec les prêtres âgés de 75 ans et plus (retraite du 26 au 30 mars *sur la maternité spirituelle de Marie*, prêchée par le Père Jean-Claude Sagne).

Mercredi 29 mars 2006 :

Angers, Carmel, visite pastorale triennale de la communauté.

Du jeudi 30 mars au lundi 3 avril 2006 :

Rome, Congrégation pour l'éducation catholique, séminaire international dans le cadre des accords de Bologne sur l'enseignement supérieur européen, et visites de travail avec d'autres Congrégations.



Décès dans le clergé

M. l'abbé Jacques Gauriau

Monseigneur Jean-Louis Bruguès, évêque d'Angers, les prêtres et les diacres du diocèse, vous font part du décès, le 17 mars, à l'âge de 85 ans, de M. l'abbé Jacques GAURIAU, prêtre en retraite, et vous invitent à partager leur prière et leur espérance. L'eucharistie des funérailles a été célébrée, le mardi 21 mars, en la chapelle des Sœurs de la Providence de La Pommeraye.

M. l'abbé Francis Léridon

Monseigneur Jean-Louis Bruguès, évêque d'Angers, les prêtres et les diacres du diocèse, vous font part du décès, le 18 mars, à l'âge de 93 ans, de M. l'abbé Francis LÉRIDON, prêtre en retraite, et vous invitent à partager leur prière et leur espérance. L'eucharistie des funérailles a été célébrée, le mardi 21 mars, en l'église de la Cornuaille.

Aux abonnés ayant reçu une enveloppe vide pour le n° 11 de la S. R.

Des abonnés à la *Semaine Religieuse* ont eu la désagréable surprise en ouvrant l'enveloppe du n° 11 (19 mars), de trouver celle-ci vide. Réparation sera faite par l'imprimerie, à la demande auprès du secrétariat de l'évêché - Semaine Religieuse - B. P. 90246, 49002 Angers cedex 01, ☎ 02 41 88 07 00 courriel : secretariat.econome@eveche49.org. Nous présentons toutes nos excuses aux victimes de cet incident matériel.

NOS AMIS DEFUNTS

Souviens-toi Seigneur de

• Sœur Marguerite MARCHAND, fille de la charité du Sacré-Cœur de Jésus, décédée à l'âge de 85 ans, dans la 61^e année de sa consécration religieuse. A Nantes, en lycée professionnel, elle eut le souci de proposer à tous les élèves une éducation chrétienne sérieuse et une solide formation professionnelle. Elle fut estimée de tous, jeunes, parents et personnel enseignant.

• Sœur Jeanne TOURET, fille de la charité du Sacré-Cœur de Jésus, décédée à l'âge de 101 ans, après 78 années de consécration religieuse. A la clinique de La Providence de Poitiers, elle fut infirmière puis assura l'accueil. Elle conserva sa disponibilité, sa sérénité et son humour tout au cours de sa longue vie.

• Sœur Yvonne GREGOIRE, fille de la charité du Sacré-Cœur de Jésus, décédée à l'âge de 96 ans dont 72 de consécration religieuse. Elle passa sa vie surtout en Poitou près des enfants du primaire se donnant avec joie à leur épanouissement humain et chrétien.

Échos du Diocèse

En souvenir de M. l'abbé Francis Léridon

Francis Léridon est né à L'Hôtellerie-de-Flée, le 25 mars 1913. Après des études au Collège de Combrée et au Grand Séminaire d'Angers, il est ordonné prêtre, le 29 juin 1938. Il est d'abord envoyé comme professeur à l'Institution Saint-Maurille d'Angers, puis comme vicaire à la paroisse de Sainte-Madeleine à Angers. Nommé administrateur de Gée, en 1940, il est ensuite envoyé comme curé de Blou, le 1^{er} août 1949. Le 5 juillet 1955, il est nommé curé de Chazé-sur-Argos et, le 9 juillet 1960, curé doyen de Pouancé. Il est chargé, en outre, en 1961, des paroisses de Carbay et de la Prévrière, comme administrateur, à titre provisoire. Le 8 juillet 1973, il est nommé au secteur de la Pommeraye, avec les pouvoirs canoniques de curé de Saint-Laurent-de-la-Plaine. En juin 1982, il est nommé au secteur de Candé, en résidence à La Cornuaille, puis en 1996, au service de la paroisse de Saint-Pierre-sur-Erdre (Candé). Il est décédé le 18 mars à Candé.

Les obsèques ont été célébrées en l'église de La Cornuaille, 21 mars 2006, où avaient pris place, à côté de sa famille et ses amis, de nombreux paroissiens de Saint-Pierre-sur-Erdre. Entouré d'une trentaine de prêtres, l'abbé Bernard Samson, vicaire épiscopal, a présidé l'eucharistie des funérailles.

Homélie de l'abbé Bernard Samson (extraits)

"Venez, suivez-moi et je ferai de vous des pêcheurs d'hommes..." Le Père Francis Léridon avait retenu cet évangile de saint Marc pour sa sépulture... Bonne Nouvelle de l'appel du Seigneur à le connaître, à l'aimer et à le suivre comme disciple et à se laisser faire "pêcheurs d'hommes, apôtres".

Il y a tout juste une semaine, le Père Francis me parlait de cet appel qu'il avait reçu pour devenir prêtre et de la joie qu'il avait eu d'y répondre, précisant un appel inattendu. Et il me disait : "Tu sais, je ne regrette pas toute cette belle

aventure dans laquelle je me suis engagé, il y a près de 70 ans, en me confiant que dans sa vie de jeune prêtre, il avait désiré vivre son ministère avec un souffle nouveau, voyant le monde qui changeait... un souffle qu'il trouvera particulièrement avec le Concile ! Et il me partageait les convictions qui l'ont animé : celle de la collaboration entre prêtres, celle de l'ouverture de l'Eglise partageant les joies et les espoirs de tous les hommes, celle aussi de la formation des chrétiens à des responsabilités d'Eglise.

Notre frère Francis, notre ami, a témoigné ainsi jusqu'au bout de sa passion pour l'Eglise qu'il a servi fidèlement, manifestant son souci de pasteur toujours préoccupé du témoignage de l'Eglise aujourd'hui, souhaitant aussi que le synode, que nous commençons, permette aux chrétiens de vraiment prendre en charge leur vie chrétienne et paroissiale. Et j'avoue qu'en l'écoutant, je pensais avec étonnement et avec admiration que Francis était jeune curé, il y a plus de 50 ans, au dernier synode diocésain, et ce qu'il me partageait avec tant d'intérêt et de lucidité de ses convictions pastorales, pour aujourd'hui, manifestaient de manière indéfectible toute sa confiance et sa fidélité à l'Eglise !

Oui, je crois que beaucoup parmi nous pourraient témoigner que notre frère, dans sa longue et riche vie de prêtre, n'a cessé d'être attentif jusqu'au bout à la vie de ceux qui lui étaient confiés : écoutant, conseillant, communiquant sa foi et son espérance, avec son tempérament direct et droit d'homme solide sur qui l'on pouvait s'appuyer, portant toujours un regard pastoral sur les hommes et les événements. Paroissiens, famille et amis, nous l'en remercions.

Mais si Francis en nous invitant à méditer cet évangile de saint Marc nous fait relire l'histoire de son ministère, je crois qu'il nous invite aussi à comprendre que l'appel du Christ à le connaître, à l'aimer, à le suivre comme disciples, et à devenir apôtres, il nous faut l'entendre aujourd'hui. C'était bien aussi son souci pastoral : demain, qui va rassembler dans la foi de l'Eglise ? Qui va annoncer la Bonne Nouvelle dans nos paroisses ?

Oui, à la suite de tous ces frères aînés pasteurs qui nous ont formés, donnant leur vie pour l'Evangile, demandons la grâce de devenir de vrais disciples du Seigneur et de nous mettre fidèlement au service de nos frères et sœurs pour leur communiquer la Bonne Nouvelle du Ressuscité.

Nous avons aussi entendu le témoignage de saint Paul qui attendait la mort avec confiance : il partage sa foi et son espérance à ses communautés : "Jésus, nous le croyons est mort et ressuscité, de même nous le croyons, ceux qui se sont endormis, Dieu à cause de Jésus, les emmènera avec son Fils... nous serons pour toujours avec le Seigneur." Voilà aussi la foi et l'espérance que nous laisse le Père Léridon. En quelques lignes, pensant à son départ proche vers le Père, il nous laisse un message qui nous invite à "nous ouvrir au cours de la célébration de sa sépulture à la merveilleuse surprise de la victoire de la vie sur la mort et à rendre grâce pour le face à face que dans sa bonté, Dieu nous réserve en Jésus Christ, dans sa fête sans fin."

Chers amis, nous allons célébrer l'Eucharistie qui a été au cœur de la vie et du ministère de notre frère prêtre : Puisse notre prière devenir louange, reconnaissance et action de grâces pour tout ce que Dieu a fait dans la vie de notre frère et ami, qui souhaitait que la célébration de son départ vers le Père soit un temps d'action de grâces...

LERIDON 3984 Francis (1913-2006)

Combrée (tout) de diocèse d'Angers de à

Combrée (surveillant) de diocèse d'Angers de 1935 à 1937

Combrée (professeur d'histoire et géographie) de diocèse d'Angers de 1935 à 1936

Combrée (professeur d'arithmétique) de diocèse d'Angers de 1936 à 1937

Curé de Gée de 1948 à 1949

Curé de Blou de 1949 à 1955

Curé de Chazé/Argos de 1955 à 1960

Curé de Pouancé La Madeleine de 1960 à 1973

Curé de St-Laurent-de-la-Plaine de 1973 à 1982

Curé de Cornuaille de 1982 à